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【議事録】 

■案件名： 江坂公園及び吹田市立江坂図書館魅力向上事業 

■会議名： 第 3 回 パークミーティング江坂 

■日時：2023 年 7 月 27 日(木) 13：00～14：00  

■場所：江坂図書館多目的室 2 

■参加者(敬省略)  

（学識経験者）大阪公立大学 緑地環境科学専攻 武田 

（江坂連合自治会）紙谷 

（豊一地区連合自治会）杉村 

（豊二地区連合自治会）榎谷 

（江坂企業協議会）瀧川 

（キャットミュージックカレッジ専門学校）井原 

（江坂連合会自治会推薦者）泉井 

（豊二地区連合会自治会推薦者）川本 

（カームデザイン）樋口 

（シップヘルスケアフード）嘉島 

（吹田市 公園みどり室）川本、徳永、金田 

（吹田市教育委員会 吹田市立江坂図書館）林、澤井 

（指定管理者）グリーンホスピタルサプライ江坂公園 白石、中村、八木、田中、

小西 

 

＜特別参加＞ 

（吹田市 シティプロモーション推進室）脇寺室長 

（第 24 回こいや祭り）実行委員長：安田 副実行委員長：永満 
 

■記録者：中村（指定管理者） 

■資料： 第 3回パークミーティング江坂次第、江坂公園パークマネジメントプラン

策定について、「Pokémon GO Fest 2023：大阪」リアルポケストップ設置について、

「Pokémon GO Fest 2023：大阪」江坂公園協議会説明資料 

 
1. パークマネジメントプラン策定について〈ファシリテータ：武田先生〉 
 〈資料の説明：グリーンホスピタルサプライ江坂公園〉 

 
 〇江坂公園パークマネジメントプラン策定にあたって 
 ・昨年の７月から江坂公園の指定管理を「グリーンホスピタルサプライ江坂公園」で実 
  施しております。 
 ・９月には江坂公園協議会(パークミーティング江坂)がスタートしました。 
  議論が足元の問題・課題に偏りがちである。将来ビジョンを決めて、今ある課題を地 

域で解決していくほうがよいのではないかとアドバイスを頂きました。それを踏まえ、 
吹田市が「江坂公園の目指すべき姿」を公表しております。グリーンホスピタルサプ 
ライ江坂公園も指定管理を受任するにあたり、事業コンセプトを打ち出しております。 
ここまでは決定しておりますが、江坂公園個別のマネジメントプランが明確になって 
おりませんので決定していきたい。 
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 〇吹田市都市公園等整備・管理方針(R2 年 5 月) 
 ・「基本計画」とは吹田市が管理している 500 以上公園を含めた、緑地の保全・各公園 

の整備計画がございます。 
 「個別計画」とは、例えば江坂公園を P-PFI にしましょうというような方針計画です。 
 ・我々は「基本計画」「個別計画」に基づいて、「実行計画」を協議会の中で作っていき 

たいと考える。 
 〇江坂公園の目指すべき姿(吹田市策定) 
 ・吹田市は「子育て×学び×ビジネス×アート 江坂発 みどりの suitablelife」を理念 

とし、目標像をかかげております。 
 〇江坂公園の事業コンセプト(事業者策定) 
 ・吹田市の”江坂公園の目指すべき姿”に基づき、コンセプトテーマを「融合と進化」と 

し、新しい江坂公園を作っていきたい、デザインテーマを「UNDER THE TREE」というこ

とで都会にありながらも緑豊かな公園の中で建物も融合していくテーマでスタートしました。 
 〇江坂公園パークマネジメントプランの構成 
 ・運営方針は「自然共存」「個性と活力」「交流拠点」というキーワードを踏襲し、アク 

ションプランとしては公園全体、あるいはゾーンごとの計画を立てていきます。アク 
ションプランに対してのイベント・改修等の計画を定めていきます。 

 〇今後の予定 
 ・2023 年 10 月のパークミーティング江坂で、方針・アクションプランを提示し、もう 

一度議論をし、2024 年 1 月には方針・アクションプランを確定し、来年度には運用を 
開始したいと考えております。 

 
 ＜武田先生＞ 
 ・具体的には、次回 10 月の会議に（案）が出てきて、ご意見を聞きながら決めていく方 

向になります。運営方針と運営目標について、現時点でご意見があれば伺いたい。 
目指すべき姿と目標像については、予め吹田市で決められた行政計画になりますので、 
それを受け、管理方針や運営目標を決めたい。また、既に指定管理者の提案内容（事 
業コンセプト）については、この場で議論を進めても良いかと思う。 

  
 〇ご意見／ご質問 
 A 委員：行政の管理運営方針案のすり合わせをする必要がある。基本となる管理運営方針がわか

らないので、何のことを聞かれているかわからない。我々の意見と整合性を図りながら

決めていくべきである。10 月に（案）提示となっており、それが出てからでないと、

見解を示すことが難しい。 
 ＜武田先生＞ 
  目指すべき姿と目標像は既に決まっている所。ご指摘の通り、まずはこの内容を共有す

る事は重要。では、改めて行政計画を説明頂けますか。 
 B 委員：目標像（パークビジョン）は、「みどり豊かで潤いのある都市生活を実現します」また、

「個性と活力のある都市づくりを実現します」更に、「つながりを実感できる暮らしを

実現します」を骨子とし、ポプラ並木の適正管理、公園をグリーンインフラをとして活

用する等を目標像として掲げている。ゾーン別取組方針についても、案として A（多目

的広場）から F（展示・学習）ゾーン別の方向性までは示している。取り組みイメージ

をアクションプランとして、皆様の意見を伺いたい。(公園みどり室) 
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 C 委員：地域の皆様に分かるように、掲示板などへ今後のイベントや来年度計画など、また具体

的に公園がどうなっていくかを、我々公園協議会の活動内容を、インフォメーションし

たい。最終的にはいかに地域の皆様を江坂公園に取り組むか、楽しんでいただくかだと

考える。 
 ＜武田先生＞ 
  大変重要な提言であり、取組みたい。（公園）パンフレットの製作はどのようになって

いるか。 
 D 委員：パンフレットは製作中。 (指定管理者) 
 ＜武田先生＞ 
     図書館ではオリジナルの広報などあるか 
 E 委員：江坂図書館独自でパンフレットは無く、吹田市の図書館だよりはある。(江坂図書館) 
 ＜武田先生＞ 
     コミュニケーションの手段をうまく使っていきたい。 
 F 委員：最近の猛暑で人が公園に集まっていない。駅側にカスケードはあるが、公園内に水で遊

べるような夏場対策を考えたほうが良いと感じている。 
 D 委員：安満遺跡公園がプールを開始し、我々も検討したい。費用はクラウドファンディングか

寄付を募りたい。(指定管理者) 
 G 委員：バオバブの滑り台が熱くて滑れない。 
 A 委員：霧の広場の再整備、カスケードの改良、ポプラ並木の修繕、インナーガーデンを充実す

るべきではないか。花のテラスの復元も考えられる。 
 ＜武田先生＞ 
     アクションプランは、まさにその通りであり、直ぐにできることから時間を要すること

に分け、目標像として取組むべきと考える。 
     また、水施設はあまり費用をかけなくても、スプリンクラーの設置だけで子供たちの遊

び場にもなる。 
 H 委員：リニューアルしたからこそできる目指すべき姿があると考える。江坂公園は吹田市の中

でも他のまちとは違う位置にあると思うので、独自性を出すべき。リニューアルしたか

らこそ、こんな公園があったらいいなと思う公園を目指したい。 
 ＜武田先生＞ 
     まさに P-PFI で民間を導入した一つの意味だと思うので、他の行政管理ではできないよ

うなことがビジョンの中に盛り込まれることが大事なのではないかと思います。是非具

体的な議論を次回以降にさせていただき、革新的なプランにできるといいかなと思いま

す。 
 D 委員：大変有意義な見解を示して頂きありがとうございます。次回以降、更に適正な議論が出

来るよう、素案を早めに提示する。（指定管理者） 

 
2. 今後のイベントの開催について〈指定管理者〉 
 本来であれば年度計画を立て、正しいステップの中でアナウンスし、進めていくべきでしたが、

次年度以降はパークマネジメントプランに載せイベントを計画的に進めます。 

  
 〇江坂企業協議会 ミュージックストリート 
 7 月 17 日(月)開催済 
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 〇ミュージックストリート&マルシェ（15～20 ブースを予定） 
 9 月 17・18 日開催予定 

 
 〇吹田市健康づくり事業団と阪大 JV イベント計画 
 10 月 25 日(水) 
 子育て世代向けのセミナーを計画 
 阪大で「ワニカフェ」というイベントを実施しているが、場所がないという問題があり、江坂公

園を使い継続性のあるイベントにしていく計画をしている。 

  
 〇マルシェと音楽イベント計画 
 11 月 23 日(木/祝) 
 不登校や引きこもりを支援する団体 
 ポプラ並木に市民団体のアクセサリーショップなどの出店を想定 

 
 〇吹田市健康づくり事業団「レディース健康 DAY」計画 
 3 月 2 日(土) 
 女性向け健康フェア 

  
 〇江坂公園さくら祭り計画 
 3 月末ごろ 
 地域の皆様と一緒に実施したい。 

 
 〇その他 
 江坂図書館と本のイベントを計画中。 
 西日本出版社、クレヨンハウス 

 
 D 委員：委員の方々から、イベントに関して協議会で議論すべきもの・指定管理者で進めていく

べきものを分けたほうが、皆様の理解、納得、共感を得られるとご指導いただきました。

それらを踏まえ、マネジメントプランの実行計画と年度計画を作成し、地域の方にアナ

ウンスをしていきたい。(指定管理者) 

  
〇第 24 回こいや祭り 
9 月 9・10 日 
実行委員長：安田 
副実行委員長：タナミツ 
14 年前（第 10 回）に江坂地区（グルメシティ前）でこいや祭りを実施。 
今回はサブ会場として江坂公園を利用したい。 
コンセプト「感動と交流」「みんなで作るみんなのお祭り」「非日常空間で踊るお祭り」 
大阪城公園をメインに同時 9 会場を巡ります。（公共交通機関利用） 
両日で約 3,000 名の踊り子が演舞に来る予定です。 
規定を設けず、ジャズダンスやチアなども参加。 
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＜吹田市シティプロモーション推進室からの説明＞ 
〇Pokémon GO Fest2023 OSAKA 
メイン会場：万博記念公園 
サブ会場：江坂公園(吹田市内 4 カ所) 
主催者：NIANTIC 社 共催：吹田市 
昨年札幌で実施した際、3 日間で 5 万 5 千人が参加。 
8 月 4～6 日 10:00~18:00 の 3 日間、つどいの広場にてポストカード(15,000 枚/日)を配布予定。

配布人数は市職人 1 名、学生ボランティア 7 名。会場周辺の警備員 6 名を配置。※どなたにでも

配布予定。 
つどいの広場にリアルポケストップを設置。※8 月 31 日(木)まで 

  
本件は、吹田警察署と江坂交番とも共有済 

 
＜吹田市シティプロモーション推進室＞ 

「江坂」を知っていただくチャンスと思っております。地域の皆様にはご心配 
やご協力を頂くと思いますが、何卒宜しくお願い致します。 

D 委員：リニューアルオープンの際、目算で 4~5,000 人でしたので倍以上の方が来園されると考

えています。一方、図書館は通常運営しておりますので、公園利用者にご迷惑が掛から

ないように、警備も含めてしっかり対応したい。また、多目的室２は熱中症の懸念があ

りますので、こいや祭りの際も含め救護室として確保しております。本イベントで「江

坂」を知ってもらう良い機会にしたいと思っておりますので、皆様方のご理解ご協力の

ほどよろしくお願いします。(指定管理者) 
H 委員：本イベントについてご存知ない方が非常に多い。世界中で何千万ダウンロードされてい

るぐらい利用者がたくさんいるイベントなので、昨年のイベントでもコロナ禍で渡航制

限がある中で 5 万 5 千人だったので、今年はもっと見込まれる。江坂に急に人が増える

ので、皆様が動揺しないよう予め周知し、パニック・トラブルを防ぎ、心の準備をした

らよいのではないか。 
D 委員：市と指定管理者の判断で、ポケストップ配置の案内を HP・掲示板・インスタグラムに

掲載。あくまでも工事に関してのアナウンスである。NIANTIC 社から広報のネタをも

らわないと周知ができない問題がある。(指定管理者) 
＜吹田市シティプロモーション推進室＞ 

NIANTIC 社からのレギュレーションが厳しく、吹田市の Twitter に掲載したいが「す

いたん」と「ポケモン」の世界観が違うから NG など細かいお話もありますので、我々

としてはできるだけ早めに一人でも多くの方にお届けしたいと思っております。 
H 委員：8 月 5 日(土)が淀川花火大会、盆踊りなどイベントが重なっているので、人が多いと思

う。 

 
＜吹田市シティプロモーション推進室＞ 

ポケモンをあしらった「歩きスマホ禁止」ポスターも用意しております。 

 
C 委員：イベント参加にお金がいるのか。 
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＜吹田市シティプロモーション推進室＞ 
メイン会場、市内イベントで費用が発生。参加費は 3,500 円。江坂公園ではポ 
ケストップの設置、グッズ配布。岸辺のビエラでグッズ配布。ポケモンの公式 
ルートに江坂・健都・南千里がなった。 

G 委員：マンションの中にポケモンを出現させないでほしい。 
D 委員：江坂駅は階段の幅が狭いこと、大同生命ビルを通らないようにするなど心配があるが、

シティプロモーション室にてルート設定頂いている。怪我無く、地域の方にご迷惑をお

かけしないようにします。ご理解ご協力のほどよろしくお願いします。 
J 委員：周囲の飲食店や、ゴミの問題はどう考えているか。吹田まつりの際、学校前の玄関がゴ

ミだらけになったのでどうなるか不安。 

 
＜吹田市シティプロモーション推進室＞ 

前回イベントで問題があったとは聞いていないが、海外からの来園者も予想さ 
れるので留意したい。 

 
G 委員：エントランス 3 台、カスケード 2 台、遊具エリア 1 台にキッチンカーを設置予定です。 

 
 
3. その他〈指定管理者〉 
 G 委員：地域を混ぜて実施するイベントは日程調整を早めに教えてほしい。年間スケジュールに

入れてほしい。 
 E 委員：イベントを実施するのであれば、図書館にも伝えてほしい。図書館としてはイベントに

関連の図書を設置することもできる。図書館側の SNS なども可能です。せっかくなの

で共有頂き、連携したい。 

 
 
           以上 


